



Antrag der Grünen Stadtratsfraktion

Sehr geehrter Herr Habermann, sehr geehrte Verwaltung, sehr geehrte Stadträtinnen und Stadträte,

wir, die Stadtratsfraktion von Bündnis'90/Die Grünen, beantragen die Offene Ganztageschule in der Ludwig-Steub-Grundschule Aichach zum kommenden Schuljahr 2024/25 einzuführen.

Begründung:

Bereits im Jahr 2017 wurde den Eltern der Ludwig-Steub-Grundschule die Offene Ganztagsbetreuung angekündigt. Bis heute ist nichts passiert.

Stand heute haben bereits 11 Grundschulen (Dasing, Kühbach, Friedberg an allen 4 Grundschulen, Kissing, Ried, Merching, Adelzhausen-Tödtenried, Eurasburg) im Landkreis den Offenen Ganzttag eingeführt. In manchen Orten gibt es sogar zusätzlich die Option des Gebundenen Ganzttag. Das heißt eine kostenfreie Betreuung und Förderung der Grundschülerinnen und Grundschüler am Nachmittag.

In Aichach hingegen gibt es mit Ausnahme der Edith-Stein-Schule aktuell nur eine kostenpflichtige Betreuung im Hort oder in der Mittagsbetreuung. Interessant ist bei der Betrachtung auch, dass es in allen weiterführenden Schulen in Aichach den (kostenlosen) Offenen Ganzttag gibt.

Wir sind der festen Überzeugung, dass es gerade für Grundschul Kinder, im Alter von 6 -10 Jahren, noch wichtiger ist, eine gute Betreuung zu haben. Zudem werden manche Kinder bereits ab dem 1. Lebensjahr ganztägig außerhalb der Familie und das mit Rechtsanspruch betreut. Im Bereich der Grundschule besteht aktuell eine riesige Versorgungslücke. Ein großes Problem für Aichachs Familien.

Die derzeitig angebotene Mittagsbetreuung in Aichach ist ein sozial- und freizeitpädagogisch ausgerichtetes Betreuungsangebot. Im Gegensatz dazu, ist der Offene Ganzttag eine Schulform, die den Schülerinnen und Schülern eine Betreuung und Förderung über den regulären Unterricht hinaus bietet. Die Schülerinnen und Schüler nehmen an einem festgelegten Stundenplan teil, der sowohl Unterricht als auch Freizeitaktivitäten umfasst. Der Rechtsanspruch ab 2026 ermöglicht zwar die Fortführung der Mittagsbetreuung, aber das bedeutet weder Kostenfreiheit noch Ferienbetreuung. Darüber hinaus bietet der offene Ganzttag ein höheres Maß an pädagogischen Angeboten und schulischen, differenzierten Fördermöglichkeiten, da pädagogische Fachkräfte den Nachmittag gestalten.

Die Zeiten ändern sich, auch in Aichach. Durch eine hohe Zuwanderung in der Stadt Aichach brauchen wir dringend eine gute qualifizierte Betreuung mit Fördermöglichkeiten am Nachmittag. Ein weiterer und wichtiger Meilenstein in Sachen Integration und Chancengleichheit. Auch wären

so Schüler, die ohne Betreuung am Nachmittag zuhause sind, aufgehoben, besser gefördert und hätten zudem die Chance auf ein ordentliches gemeinsames Mittagessen. Ein klar geregelter Alltag gibt den Kindern Sicherheit. Hierbei muss betont werden, dass es sich bei der Ludwig-Steub-Grundschule um eine Schule mit besonderem sozialpädagogischen Förderbedarf und dem Profil Inklusion handelt.

Auch um dem derzeitigen Fachkräftemangel entgegenzuwirken, wären weitere Betreuungsplätze und ein leichter Zugang hilfreich. Außerdem gibt es auch viele andere Gründe, wie Krankheit, Pflege eines Angehörigen, Überforderung etc. neben einer klassischen Berufstätigkeit, die einen Bedarf auf eine Betreuung am Nachmittag begründen können.

In der vom LRA Aichach-Friedberg erstellten Sozialraumanalyse ist deutlich erkennbar, dass es in Aichach durchaus Bedarf an einer guten Betreuung unserer Kinder gibt.

Unserer Ansicht nach, muss das Betreuungsangebot am Nachmittag für Grundschülerinnen und Grundschüler an der Ludwig-Steub-Grundschule unbedingt optimiert werden. Die bewährte Mittagsbetreuung könnte ein zusätzliches Angebot bleiben.

Um das Thema wirklich neutral besprechen und diskutieren zu können, beantragen wir im Vorfeld Stellungnahmen von Seiten des Jugendamtes, der Bildungsberatung, den Sozialverbänden und der Ludwig-Steub-Grundschule.

Grüne Stadtratsfraktion

Marion Zott, Josef Stadlmaier, Magdalena Federlin und Dr. Michael Zott